



松ヶ枝

自好協
立学力

瀬戸内町立古仁屋中学校だより No.4 令和5年7月20日 発行



ホームページ
ブログ欄にて、
詳細を記載し
ています。
「古仁屋中
学校」で検索！

うれしい思い!

みでい やま ちゆう せけん 水や山うかげ 人や世間うかげ

水は山の木のおかげで蓄えられるように、人は世間のおかげで暮らせる
校長 岩城 靖一郎

山水会 (本校同窓会)

6月30日(金) 19:00~21:00 瀬戸内町海の駅にて、山水会(本校同窓会)総会及び懇親会が先輩方約70名の参加のもと開催されました。(4年ぶりの開催です。)

オープニングとして、吹奏楽部が演奏させていただき、総会の中で、県大会出場部活動の紹介・激励をさせていただきました。県大会出場の経費の少しでも助けになればと激励金として補助もいただいています。感謝!感謝!です。古仁屋中の先輩方が、子どもたちを、いつも支え、見守ってくださっていることに感謝しています。



奄美FM

6月28日(水) 奄美FMから女子バスケットボール部の25年ぶりの優勝を称えたいとの話があり、ラジオ収録に、女子バスケット部員6名が挑みました。また、古仁屋中部活動を称え、励ましていただいたことにも感謝しています。さらにうれしいことで、29日(木)ラジオ収録に関わってくださったパーソナリティーの方が、「女子バスケットボールのみんなに会いたくなった・練習を見たくなった」と時間を作ってください、本校を訪れてくださいました。元気が出ました!



バスケットボール部OB

7月12日(水) 東京在住の方が帰省の際に、本校に訪問してくださいました。中学校時代、古仁屋中学校でバスケットボール部に所属し、そのことが、今も生活の支えになっているとのことです。バスケットボール部の皆さんを激励したいと強い思いをもち、激励金まで用意をしてくださっていました。いつまでも心に古仁屋中学校があること。応援をしてくださっていることに感謝いたします。



板付舟実行委員会 3年PTA

6月27日(火) 19:00~21:00 図書室にて、PTA行事「板付舟大島海峡横断」【8月6日(日)実施予定】の実施内容についての検討会が行われました。3年生保護者が、生徒の命を最優先した内容を、一生懸命考えているお姿に感動し、感謝しかありません。7月8日(土)の学年PTAで、共通理解のもとさらに内容が深まっています。感染症・天候の影響もなく3年ぶりの実施ができますように!!



古仁屋中校区学校運営協議会

昨年度までの学校評議員制度から、今年度、古仁屋中校区学校運営協議会が立ち上がり、15名の委員の皆様と教育委員会、古仁屋中・古仁屋小・嘉鉄小で、5月2日(火)と7月13日(木)17:30~18:30、2回の協議を進めてきています。子どもたちのために、「地域・学校・保護者で何ができるか」、「何を企画し、連携していくか」、「何が残せるか」等、様々な立場からアイデアが出てきています。様々な感性にありがたさを感じています。

ハーモニー響く!

7月8日(土) 9:00~10:30,

本校体育館にて、合唱コンクールを開催しました。

昨年度、感染症の影響を受け、リモートや学年単位のコンクールでしたが、今年度、みんなで歌え、みんなで聴けて、保護者の皆様もお迎えでき、開催できたことが何よりもうれしいことです。そして、どのクラスもすごすぎました。大成長を遂げました。これまでの練習の証、みんなで喜び合いたいですね!



3年生:特にすごかった!声量・ハーモニー・立姿・表情、どれをとっても新たな目標となる姿、たくましく感じました。同点最優秀、高いレベルを見つけてくれました。おめでとう!そして、全生徒に感謝!感動しましたよ!

子どもたちの励みになればと、保護者の方が、すてきな横断幕を作成してくださいました。そのお心に感謝!



☆古仁屋小バスケットスポーツ少年団が、快く扇風機を貸してくださいました、おかげさまで、体調不良者もなく、無事に終了することができました。ありがとうございました。

教師も生徒も学び!授業づくり!

本校の研究テーマ「学びの基盤となる集団づくり~他者意識の育成を通して~」に基づき、生徒の反応を見取り、教師の発問・発言・指示の在り方や学習課題に応じた効果的な「きょうどうの学び」の場面設定の在り方、他者意識をもたせた「話し方」・「聞き方」、様々な感覚を用いる学習活動の設定等、授業の在り方を研究・協議しています。

7月10日(月)「3年社会」 様々な箇所に意識がちりばめられた授業の提供のおかげで、実際に「生徒のために」どう授業を作っていくか、教師自身が学び、考えられた時間となりました。生徒にとっても、学習課題を他と交わりながら、真剣にじっくり考え、まとめにつながる授業でした。



7月13日(木)「1年社会」 学習課題とまとめを意識し、様々な資料を読み解き、想像していく授業でした。



生徒は、タブレットを活用して資料映像を基に理解を深め、他の考えを聞くことから、自分の考えをまとめていました。真剣に分かりたいという意欲的な姿が50分通して見られたことが、うれしい時間でした。
※ 生徒の学習に向かう姿に成長が見られています。継続していきます。

あったかい心!みんなとともに!

- ☆ 多様性 輝く個性 認め合おう
 - ☆ 今の自分 心の鏡で よ〜く見て
 - ☆ その行動 自分ではされて 嫌じゃない?
 - ☆ 見つめ直そう 自分の言葉 考えてみよう 相手の気持ち
 - ☆ 「大丈夫」それは本当の大丈夫?
 - ☆ 泣くよりも みんなで一緒に 笑い合おう
 - ☆ お互いに 手を差しのべ合い 歩もうよ
- 生徒全員で人権標語の作成をしました。あったかい心たくさん感じましたよ!上記:町審査へ提出作品です。



成長するための時間!夏休み!

- ☆「自他のかげがえのない命」を大切に
(出校日、始業式に元気で会いましょう!)
不安がある場合、学校・関係機関相談窓口
に相談しましょう。
- ※体調管理を万全に!
感染症対策(手指消毒、換気等)・熱中症対策(水分補給、休息、食事・睡眠)
- ※充実した毎日を!生活リズムを崩さない!
- ・ 学力向上や成長のチャンス!普段取り組めないことに、チャレンジできる時間を大切に!
- ・ 外泊、夜間外出、法に触れる行為等、人に流されない意識を!
- ・ スマホ等の活用方法を考える。ネット被害に遭わない、加害者にならない意識を!
- ・ 交通規則、遊泳に関する規則等、命を守る規範意識を!
- ・ 部活動等での心身の成長を!
県総体への出場者は自分の目標めざし自己実現!支えてくださる方々への感謝を忘れずに!

8月の予定(案)

- 1日(火) 出校日
- 6日(日) 3年生板付船大島海峡横断
- 11日(金)~17日(木) リフレッシュウィーク
- 14日(月)~16日(水) 学校閉庁日
- 21日(月) 出校日
- 27日(日) PTA奉仕作業(6:30~予定)
- ※ 20日(日)ゴムの木伐採予定

1学期 お礼

保護者の皆様、1学期の学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。今後の教育活動に生かすため、職員で検討すべきご示唆をいただいたことに感謝いたします。アンケート結果は、8月号にてお知らせいたします。また、1学期の教育活動に対しまして、多方面から、多大なご理解とご協力をいただきましたことに感謝しています。今後ともよろしくお祈りいたします。

伝統体験、板付舟！心をひとつに！

救命救急講習 6月27日(火)10:45~12:35

大島地区消防組合瀬戸内分署の方々が8名来校し、体育館にて、3年生を対象に「救命救急講習」を行いました。



3年生板付舟体験学習やPTA行事板付舟大島海峡横断に向けて、そして夏季休業中の水難事故や様々な事故への対応を身に付ける視点から、命を守る・命を救う手段をたくさん学びました。いざという時に、自他の命を守る行動につながると思います。大島地区消防組合の皆様へ感謝・感謝です！ありがとうございました。

板付舟体験学習

7月18日(火)14:00~16:30

瀬戸内町漁港にて、3年生が、総合的な学習で板付舟体験学習を行いました。



絶好の体験日和、講師の方や多数の保護者の協力もあり、無事に体調不良者もなく実施することができました。本当に感謝しかありません。生徒にとって、とてもうれしい・楽しい体験となりました。生徒の笑顔満開でした。

初めて体験した生徒も多く、みんなで心をひとつに、ユホ(かい)を合わせる大切さも学んだと思います。回を重ねるごとに、うまくなり、スピードも出てきて、成長を感じました。8月6日(日)にPTA行事として板付舟大島海峡横断が開催予定です。行事当日、天候に恵まれ、無事に開催できることを祈るばかりです！！

郷土を知る！事前学習+校外学習 街歩き！

1年生が、7月13日(木)・14日(金)に、1年2組教室にて事前学習「私たちはどこから来たのか」を行い、7月18日(火)終日(給食有)かけて、郷土校外学習(街歩き)を行いました。



10:00 図書館・郷土館にて「古琉球時代や藩政時代~昭和期の瀬戸内町について~」

14:00 瀬戸内町街歩き「瀬戸内町の近代史と町の中にある身近な発見」

暑い中、講師・案内を務めていただいた瀬戸内町島案内人協会の3人の方に、本当に感謝します。瀬戸内町の郷土史からみた歴史の移り変わりを知ることで、なぜ今の私たちの暮らしがあることを知るきっかけになり、身近にある街の事を新発見できたのではと考えます。体調不良者もなく無事に終了できました。



祝 全国大会等、様々な大会出場！

県総体が7月22日(土)から始まりますが、現時点で、挑戦することが決定している大会等を紹介いたします。準備を怠らず、元気に、大きな舞台で輝いてください。

- ・第34回全国都道府県中学生相撲選手権大会 鹿児島代表 8月6日 両国国技館
- ・第45回少年の主張鹿児島県大会(県内で10人のみ出場) 8月6日 鹿児島県青少年会館
- ・第37回全国都道府県対抗中学バレーボール大会県選考会 3選手 8月16日~ 牧園アリーナ
- ・第8回全日本中学女子軟式野球大会 鹿児島代表チーム 8月17日~ わかさスタジアム京都
- ・民謡民舞少年少女奄美連合大会 準優勝 第3位→全国大会出場 8月19日~ 浅草公会堂
- ・第14回全国離島交流中学生野球大会 瀬戸内選抜 8選手 8月21日~ 奄美川南球場 等
- ・U15バスケット選手権大会県予選推薦大会
奄美エンデバーチームとして男子4選手、女子2選手 8月26日~ 場所未定

奄美シーカヤックin加計呂麻大会 瀬戸内町盛り上がる！

7月2日(日)瀬戸内町の大イベント「奄美シーカヤックマラソンin加計呂麻」が、絶好の天候で開催されました。

県内外からの参加者の皆様をお迎えるために、様々な方々が心を配っていることに感動しました。選手の皆様、スタッフの皆様、ボランティアの皆様、本当にお疲れさまでした。元気をたくさんもらいました。

本校生徒・職員も、古仁屋高校の先輩方と共に、200以上の艇の入水、ゴール後の艇の引き上げのボランティアに参加しました。選手のみなさんの笑顔が何よりも宝物になりました。何かのお役に立てたのであれば幸いです。



また、後夜祭でも、奄美フラ(本校生徒参加)の皆さんが、照明が消えてしまうアクシデントをものともせず、踊り切った姿も感動的でした。立派でした。会場のみなさんの携帯でのライトアップもすごかったですし、ありがたかったです。



「未来をつくるのは、あなた自身」！ライフデザイン

キャリア教育の一環として、6月22日(木)に、3年生を対象に、本校職員による事前授業を行い、6月23日(金)には、日本生命保険相互会社の御協力をいただき、ライフデザイン教室を開催しました。2日間にわたり、自分の生き方への想像を膨らませました。



さまざまな選択は未来につながっている。選択肢をたくさん考える、「まさか！」に備える。「大切にしたいことは何か」をベースとして、Aプラン・Bプラン・・・と様々な選択を考えることの大切さを教えていただきました。

「未来をつくるのはあなた自身」

NISSAYの講師の方に感謝いたします。ありがとうございました。

第16回体育大会の開催(案) スローガン: 島人魂(しまんちゅだましい)~わーきゃが主役 あはれるどーちっ~

これまでの体育大会の開催を基に、生徒の負担を少しでも減らすために、下記のような対応を行う予定です。また、感染症や台風や天候等の影響により変更もあり得ます。併せてご理解ください。詳細については、後日、連絡いたします。

- 9月8日(金) 準備
- 9月9日(土) 午前開催(弁当無し) 準備 → 開始式 → 選手種目実施 (古小:土曜授業, 古高:体育祭実施予定日)
- 9月10日(日) 午前開催(弁当無し) 開会式 → 団体種目実施 → 閉会式 → 後片付け

保護者も学び！いつまでも！

家庭教育学級

6月23日(金)15:30~16:30,

本校図書室にて、家庭教育学級の「開講式」と「食に関する講話」が行われました。(25人参加)

講話は、中学生期で大事にしたい「食を選択する力」「食と体調の紐づけができる力」「大人になって母の言動が支えになる」等、とても大切なことを学ばせていただきました。講師をしてくださった瀬戸内町役場の職員の皆様へ感謝いたします。とても分かりやすく保護者に寄り添った内容でした。「エネルギー・活力となる食を選択する」ことにつながっていくと思います。

学校保健委員会

6月28日(水)16:00~16:40

本校図書室にて、学校保健委員会を開催しました。(19人参加)

養護教諭から、定期健康診断結果について説明を行った後、栄養教諭による「家庭における食育の重要性」の講話をいただきました。「一緒に食べたい人がいる大事さ」や「食べ物の選択や食事づくりができる大切さ」、「食に関わる話をする事の大切さ」、「カロリーとエネルギーのバランス」、「朝ごはんは活力のもと」等、本校のデータも交えながら、わかりやすく教えていただきました。

※ 参加された保護者の皆様の「学び続ける心」にすばらしさを感じています。「子どもの成長のために、全保護者の方々に聞いてほしいな！」と感じた2つの講話でした。



本に親しむ心！出張お話し会(アニメーション)

7月13日(木)13:15~13:45の昼休み時間、図書室にて、瀬戸内町図書館の方々のご協力をいただき、出張お話し会が開かれました。とてもありがたいことでした。生徒のために動いてくださるお心に感謝いたします。

読書や本にあまり興味がない人のために、本の世界にお誘いする活動を「アニメーション」といいます。『ちいかわ』の絵本の読み聞かせの後、その絵本に登場した「草むしり検定」にちなみ、1人1問のクイズ作成にチャレンジしました。図鑑等を自然と探しはじめ、あつという間に本の世界に入っていました。意欲的に活動をした生徒の心にすばらしさを感じることでした。読書量も増えてきていますが、まだまだ個人差があります。



本に親しむ習慣を身につける生徒が、たくさん増えますように！

